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MUTUI CASA DEUTSCHE BANK, UNO SPREAD PIÙ LEGGERO CHE MAI
MUTUI
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DEUTSCHE

BANK

Un’offerta completa di mutui per l’acquisto della prima o della seconda casa
(anche tramite asta giudiziaria), ristrutturazione o completamento dei lavori.
L’eventuale trasferimento di un mutuo da un’altra banca è gratuito.

Mutui a tasso Variabile/Misto* 
 Durata da 5 a 40 anni
 Spread 2,85% + Euribor 3 mesi

Mutuo a tasso Fisso 
 
 

Mutui con Spread invariato in funzione della durata.
Avvertenze: condizioni economiche indicate nei Fogli Informativi. Con il termine “spread” si intende la differenza
tra il tasso di riferimento (per esempio l’Euribor o l’Eurirs) ed il tasso di interesse (Tasso Annuo Nominale - T.A.N.)
applicato al cliente. Importo minimo richiedibile 50.000 euro. Promozione valida fino  al 30 giugno 2013. 
*Esempio: mutuo con importo pari a 100.000 euro, durata 25 anni, a tasso variabile con parametro di
riferimento Euribor 3 mesi, base 360, rilevato al 29/03/2013 - rata mensile pari a 477, 40 euro - TAN 3,0610 % -
TAEG 3,2323 %.  Il TAEG tiene conto delle spese di perizia (390 euro) e di istruttoria (700 euro). 

Spread 3,05% + IRS in funzione della durata
Durata massima 30 anni

Per informazioni:
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CONTI CORRENTI A CANONE GRATUITO

Conto “Zero Canone”
 
 
 

Conto “Più Investimenti”
 
 
 
 

Due conti gratuiti per sempre se accrediti lo stipendio o la pensione o se il patrimonio
complessivo è pari o superiore a 50.000 euro.
Alcuni servizi inclusi nel canone gratuito:

Il canone è gratuito per 6 mesi. A partire dal 7° mese il canone sarà pari a 6,50 euro per il conto “Zero Canone”
nel caso di mancato accredito dello stipendio o della pensione;
per il conto “Più Investimenti” sarà pari a 8,50 euro qualora il patrimonio complessivamente investito o in
giacenza non sia pari almeno a 50.000 euro. L’emissione delle carte è soggetta alla valutazione della banca.

Le due offerte sono sottoscrivibili anche separatamente.
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SOPRALLUOGO DEL SOVRINTENDENTE STOLFI 

Preoccupa lo stato di salute 
del colle del Duomo di Barga

BARGA – Il crollo delle tre arcate del muro della Ripa, 
oltre a suscitare grande apprensione in tutta la comunità, 
ha favorito il riaccendersi dei riflettori anche sullo stato 
di salute del Duomo di Barga. Che a sua volta non è mes-
so troppo bene. Grosse infiltrazioni stanno interessando 
il campanile del Duomo dove c’è sia da intervenire sul-
la copertura che sulla impermeabilizzazione delle pareti 
del campanile. All’interno della cappella della Madonna 
del Molino, da dicembre, sono sotto monitoraggio anche 
alcune crepe verificatesi sui muri e sul pavimento, ma le 
lesioni più preoccupanti sono presenti all’interno del vici-
no Palazzo Pretorio, sede del Museo. Lesioni sicuramente 
già presenti da tempo, ma accentuate dai forti terremoti 
del 2013. 

Insomma è tutto il colle su cui sorge il Duomo che sta 
offrendo diverse magagne tanto che di queste problema-
tiche nelle settimane scorse si è interessato anche il So-
vrintendente per i beni culturali delle province di Lucca e 
Massa Giuseppe Stolfi, giunto per un sopralluogo a Ripa, 
avvenuto il 14 febbraio scorso, alla presenza anche del se-
natore Andrea Marcucci, presidente della commissione 
Cultura al Senato. Anche in questa occasione  sono  emer-
si interrogativi che si rincorrono in queste settimane: cosa 
fare dopo la frana sulla “ripa”? Come accertarsi delle sue 
condizioni di salute, come trovare i fondi per mettere in 
sicurezza o per ripristinare le arcate di contenimento? E 
soprattutto, ciò che vi insiste sopra – il Duomo e il museo 
civico – è al sicuro?

L’attenzione maggiore è rivolta alla frana che ha inte-
ressato la rupe su cui sorge il colle del duomo (da tutti 
intesa come “la ripa”) e che ha visto la distruzione di tre 
archi del muraglione di sostegno a causa del distacco di un 
grande masso. I tecnici presenti hanno riconosciuto tutta 
l’utilità, del muro, che negli anni passati era invece stata 
messa in dubbio. 

FESTA A ROMA PER IL CONCISTORO DOVE SONO GIUNTI DA BARGA CENTO FEDELI

Un cardinale barghigiano: Lorenzo Baldisseri

ROMA – Tutti i fedeli della nostra 
terra che vi hanno preso parte sono 
tornati raccontandoci di una grande 
emozione. Stiamo parlando dell’e-
vento avvenuto a Roma il 22 febbraio 
scorso, il Concistoro con la nomina 
dei nuovi cardinali, tra i quali figurava 
anche il barghigianissimo Mons. Lo-
renzo Baldisseri.

Grande emozione a Barga per la 
cerimonia del Concistoro e per la no-

mina a Cardinale di Mons. Lorenzo 
Baldisseri, barghigiano di San Pietro 
in Campo, che nonostante gli impe-
gni internazionali prima ed in Vatica-
no poi, ha sempre mantenuto forti i 
rapporti con la sua terra.

In tanti, in tutto il nostro comune,  
il giorno della conferimento della ber-
retta cardinalizia avvenuto nella Basi-
lica di San Pietro, sono rimasti incol-
lati davanti al televisore per la prevista 

diretta tv. Ma dalla zona di Barga sono 
arrivati per l’occasione a Roma, dopo 
un lungo viaggio in notturna, circa 
100 paesani di Cardinal Baldisseri, 
giunti con due pullman e capitanati 
dal proposto don Stefano Serafini e 
dal fratello del Cardinale, don Silvio 
Baldisseri, cappellano dell’ospedale 
“San Francesco” di Barga.

TANTI APPLAUSI PER LA SUA PERFORMANCE SUL PALCO DELL’ARISTON

Paolo Nutini, orgoglio di Barga al festival di Sanremo
SANREMO – Barga caput 
mundi? forse l’afferma-
zione è un po’ esagerata, 
anche se… Anche se, biso-
gna comunque dire che le 
origini barghigiane sono 
state ben rappresentate il 
21 e 22 febbraio in diversi 
appuntamenti di grande 
richiamo ed interesse na-
zionale ed internazionale. 
Assieme infatti alla nomina 

a Cardinale di Mons. Lo-
renzo Baldisseri, a portare 
alto il nome di Barga anche 
la partecipazione, come 
ospite internazionale, al fe-
stival della Canzone italiana 
di Sanremo, della pop star 
bargo-scozzese Paolo Nuti-
ni, nella serata del 21 feb-
braio scorso. 

In tanti anche a Barga 
hanno atteso la sua appa-

rizione sul palco; avvenu-
ta purtroppo molto tardi. 
Paolo ha esordito con una 
speciale interpretazione di 
“Caruso” di Lucio Dalla, 
uno dei suoi cantanti italia-
ni preferiti e poi ha emozio-
nato prima con “Candy” ed 
infine con la presentazio-
ne del suo nuovo singolo, 
“Scream (Fuck My Life Up)”, 
che anticipa l’uscita del suo 

nuovo album Caustic Love, 
previsto per il 15 aprile.
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FORNACI RIF. 128  Info in agenzia
 Villetta singola a due piani con giardino. Il P.T. è composto da due ampi vani adibiti ad uffici con bagno e locale caldaia; il P.l. 
(abitazione) è composto da ingresso, grande soggiorno con terrazza, cucina, due camere e bagno. Subito abitabile. 
FORNACI RIF. 30  € 150.000,00
Casa singola ad un piano, circondata da giardino, con ingresso/soggiorno, cucinotto, ripostiglio, due camere matrimoniali, 
bagno e servizio igienico. Ristrutturata. 
PIANO DI COREGLIA RIF.14  € 225.000,00
Villetta singola composta al P. seminterrato da 4 vani ad uso cantine/ripostigli ecc.; al P .terra rialzato da ingresso, soggiorno, 
tinello con angolo cottura, due camere matrimoniali e bagno oltre a soffitta, in parte praticabile E’ corredata di garage e forno 
esterno in muratura e di terreno edificabili per eventuale ampliamento e di bosco. 
FORNACI RIF. 47  € 95.000,00 trattabili
Zona centrale. Appartamento, subito abitabile, posto al P. 2° di più ampio edificio composto da ingresso, soggiorno, cucina, 
bagno e 2 camere oltre a cantina e orto. Classe energetica G  
PIANO DI COREGLIA RIF.41  € 115.000,00 trattabili
Appartamento in P.T ed ultimo di più ampio edificio composto da ingresso/soggiorno, angolo cottura, due camere, bagno, 
ripostiglio, disimpegno e due balconi oltre a posto auto esclusivo. 

BARGA – Siamo ormai a due mesi dalle 
elezioni e quindi è tempo per le ammini-
strazioni di fare il punto della situazione e 
di mettere in cantiere gli ultimi interventi.

Per il Comune di Barga non saranno 
mesi inattivi. Parola di sindaco Marco Bo-
nini che alla stampa ha illustrato l’agenda 
di lavoro dei prossimi mesi del Comune di 
Barga. Lavori, ha sottolineato, per diversi 
milioni di euro, che si stanno concludendo 
o che prenderanno il via prossimamente.

Bonini inizia il suo resoconto da un ap-
puntamento di carattere amministrativo 
ormai alle porte: quello relativo all’appro-
vazione del nuovo regolamento urbanisti-
co. Già fissata la data del consiglio comu-
nale per l’approvazione definitiva, che si 
terrà il prossimo 22 marzo. “Sarà un tra-
guardo importante per lo sviluppo e la ripresa 
dell’intero territorio barghigiano – commenta 
il sindaco – ma non sarà il solo che realizzere-
mo in questi mesi.

Tra i prossimi appuntamenti, il 5 aprile 
prossimo, la conclusione di un altro importan-
te progetto per il rinnovo dell’edilizia scolastica 

del territorio con l’inaugurazione della nuova 
scuola elementare e della sua nuova palestra 
a Fornaci. Un intervento  non da poco  che ha 
impegnato a fondo la nostra Amministrazione 
comunale che è riuscita a mettere insieme circa 
4 milioni di euro – dice Bonini – ma che alla 
fine ci ha permesso, come ci eravamo prefis-
sati, di aver realizzato a Fornaci una nuova 
cittadella scolastica sicura e funzionale. Sarà 
presente il ministro Giannini”.

Tra i lavori in fase di ultimazione, anche 
il completamento della bretellina KME, 
lavori eseguiti dall’azienda stessa, e che 
permetteranno di eliminare il transito del 
traffico pesante dai paesi del fondovalle 
barghigiano. “L’inaugurazione – dice il sin-
daco – avverrà il 12 aprile”.

Il sindaco fa sapere che è anche in cor-
so la gara, indetta dall’Unione dei Comuni 
per un importo di circa 60 mila euro, per la 
realizzazione della nuova viabilità di acces-
so e del nuovo parcheggio delle scuole di 
Filecchio, che risolverà l’annoso problema 
del traffico in entrata ed in uscita dalle due 
scuole del paese. 

BARGA – L’Amministrazione Comunale 
e la Società che opera sul territorio per 
la raccolta e smaltimento rifiuti (ATI Val-
freddana Recuperi/Sistema Ambiente) in-
formano che sono disponibili per le uten-
ze domestiche dei contenitori da 360 litri 
carrellati destinati alla raccolta del verde, 
forniti gratuitamente dalla società titolare 
del servizio. 

I nuovi contenitori sono a disposizione 
di quanti hanno necessità di smaltire quan-
tità significative di verde, permettendo una 
migliore raccolta del materiale. 

Per quanti invece hanno piccole quan-
tità di verde, questi potranno continuare a 
esporre i sacchi nelle stesse modalità effet-
tuate fino ad ora per la raccolta differen-
ziata.

Le richieste dei nuovi contenitori devono 
essere inviate al numero di fax 0583724428 
oppure alla e-mail erica.r@valfreddanare-
cuperi.com specificando con chiarezza il 
nome e cognome del richiedente, indirizzo 
e numero telefonico di contatto. 

Per ulteriori informazioni, si può contat-
tare il numero verde 800300644.

A proposito dei ritardi sulle cartelle TARES
BARGA – A causa di ritardi postali non 
a tutti i contribuenti i moduli comunali 
per i pagamenti  della Tares sono giunti 
in tempo utile nelle settimane scorse. In 
alcuni casi non sono mai arrivati. 

Le scadenze erano fissate per la prima 
rata al 28 febbraio e per la seconda al 31 
marzo prossimo. Per coloro che non li 
hanno ricevuti è bene sapere  che il comu-
ne ha disposto che la originaria scadenza 
della prima rata prevista per il 28 febbraio 
2014 è stata differita al decimo giorno suc-
cessivo il ricevimento dell’avviso. Coloro 
che non avessero ancora ricevuto la cartel-

la potranno comunque chiederne copia 
all’ufficio tributi del comune aperto tutti 
i giorni dalle ore 8,30 alle ore 13,30 ed il 
martedì e giovedì anche nel pomeriggio 
dalle ore 14,00 alle ore 17,30. 

La richiesta potrà essere inoltrata anche 
telefonicamente ai numeri 0583724735 
– 85 – 57 o tramite l’ufficio distaccato di 
Fornaci di Barga.

È possibile inoltre pagare la tassa recan-
dosi direttamente con il proprio numero 
di codice fiscale presso lo “Sportello ami-
co” presente presso gli uffici postali di Bar-
ga e di Fornaci di Barga. 

A DISPOSIZIONE DEGLI UTENTI

Contenitori maxi per la raccolta del verde

IN PROGRAMMA INTERVENTI PER ALCUNI MILIONI DI EURO

Tanti lavori e progetti per gli ultimi mesi di mandato

Sono partiti da poco anche i lavori per 
l’adeguamento antisismico del tetto di Pa-
lazzo Pancrazi, sede del comune (450 mila 
euro) e per il secondo lotto dei lavori di 
messa a norma di Casa Pascoli (700 mila 
finanziati da Arcus).

“Pronta – continua – anche la gara per 
l’assegnazione dei lavori per l’adeguamento 
antisismico del palazzo che in Largo Roma 
ospita l’ufficio lavori pubblici (750 mila euro) 
e stiamo completando le opere che renderanno 
completamente agibile Villa Gherardi (150 
mila euro per la realizzazione di una giunta 
di collegamento antisismica e delle scale an-
tincendio). Peraltro stiamo definendo anche 
i passaggi per l’assegnazione entro marzo 
dell’ostello della gioventù realizzato ai piani 
superiori della Villa, che presto diventerà una 
realtà a sostegno del settore ricettivo della cit-
tadina”.

Tra gli altri interventi che si complete-
ranno a breve la strada di collegamento a 

Barga tra via Papa Giovanni e via XXV apri-
le (100 mila euro); la partenza nelle prossi-
me settimane della gara per l’assegnazione 
del progetto di video sorveglianza del co-
mune (145 mila euro); ma anche i lavori 
per l’adeguamento dell’insonorizzazione 
acustica della scuola materna di Barga ed 
un intervento di 150 mila euro per l’asfal-
tatura ex novo di alcune strade rurali della 
montagna, per favorire l’accesso ad attività 
agricole e agrituristiche.

“Tutto questo – fa notare il primo cittadi-
no – è stato ottenuto e realizzato con pochissi-
mi oneri a pesare sul bilancio comunale, ma 
grazie ad un attento lavoro per la ricerca di 
bandi e contributi esterni che ha permesso di 
realizzare tanto, pur in un momento congiun-
turalmente sfavorevole. Per questo siamo mol-
to soddisfatti e per questo chiudiamo il nostro 
mandato con la consapevolezza di aver realiz-
zato anche negli ultimi mesi tanti interventi 
attesi dalla popolazione”.

Il cantiere della bretellina KME

I lavori alla scuola elementare di Fornaci
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BARGA – È tornata a Bar-
ga la seconda edizione del 
festival letterario “Tra le ri-
ghe Winter festival”, dallo 
scorso anno l’estensione 
invernale del “Tra le righe 
di Barga”: il seguìto ed ap-
prezzato festival letterario 
organizzato da Prospetti-
va Editrice, Liberia Poli e 
Comune di Barga e con la 
collaborazione della Biblio-
teca Comunale e di Unitre. 

Così come per l’edizione 
estiva anche nel “Winter” 
sono in programma una 
serie di appuntamenti con 
l’autore, quest’anno ospita-
ti appunto presso Villa Ghe-
rardi sede della biblioteca 
“Fratelli Rosselli”. L’even-
to è disegnato da Andrea 
Giannasi e Tra le righe libri.

L’edizione 2014 si è aper-
ta con l’interessante incon-
tro con la scrittrice fornaci-
na Patrizia Bartoli (sabato 
22 febbraio con la presenta-
zione della raccolta di rac-

BARGA – E’ uscito “Gualtiero Jacopetti - Graffi sul mondo”, un libro di 
Stefano Loparco che ricostruisce, attraverso le cronache dell’epoca e 
stralci di critica cinematografica, la vita e il cinema di Gualtiero Jacopetti, 
regista barghigiano che riscosse notevole fama negli anni ’60 e ’70, por-
tando grandi elementi di novità nella cinematografia moderna, grazie a 
pellicole controverse quali “Mondo cane” (1962), “Africa addio” (1966) 
e “Addio zio Tom” (1971). I suoi film hanno diviso critica e pubblico, 
nazioni e parlamenti; la sua tecnica cinematografica ha aperto la strada 
a un nuovo modo di fare cinema, con proseliti e schiere di fan in tutto il 
mondo. Il libro si avvale delle testimonianze inedite di Carlo Gregoretti, 
Riz Ortolani, Katyna Ranieri, Franco Prosperi, Pietro Cavara, Giampaolo 
Lomi, Oliviero Toscani, Gigi Oliviero e Umberto Jacopetti. 

Attualmente il volume è acquistabile on line mentre dalla metà di mar-
zo uscirà nelle librerie. Chi desidera può prenotarlo presso l’editore Il 
Foglio (www.ilfoglioletterario.it) 

LIVORNO – Sta riscuoten-
do affermazioni di critica e 
di pubblico il lavoro di un 
regista barghigiano “emi-
grato” in quel di Livorno: 
Carlo da Prato.

Dal 2007 lavora nell’area 
artistica della Fondazione 
Teatro Goldoni di Livorno, 
un prestigioso e meravi-
glioso Teatro di Tradizione 
dalla capienza di mille posti  

che nutre la città labroni-
ca con un ricco cartello-
ne che spazia dalla prosa 
alla lirica, dalla danza alla 
concertistica. Il suo ruolo 
professionale è sempre più 

BARGA – Sono partiti nel foyer del Differenti una serie di 
incontri per indagare la contaminazione tra i diversi lin-
guaggi della contemporaneità. Gli eventi fanno parte delle 
iniziative collaterali della mostra ArtiDifferenti, inaugura-
ta nei mesi scorsi ed alla sua seconda edizione.

 Ad inaugurare gli eventi speciali della collettiva di arte 
contemporanea Artidifferenti, la scrittrice versiliese Ro-
mina Bramanti che, venerdì 28 febbraio ha presentato “A 
cuore vivo”, raccolta di poesie edita da Giovane Holden 
Edizioni. 

E’ seguita il 9 marzo la presentazione del catalogo mo-
stra di Arti Differenti; venerdì 14 marzo ore 18 avverrà in-
vece la presentazione del romanzo “Wolves” di Veronica 
Niccolai edito da Leone editore e venerdì 28 marzo ore 
18, presentazione di “Nonostante Maria (va tutto bene)” il 
nuovo album dei Tarantola 31. 

L’ANGOLO DELLA STORIA

Mariù in Campidoglio
Le imponenti celebrazioni barghigiane per il 75° della na-

scita di Giovanni Pascoli, avvenute il 29 giugno 1925, 
furono precedute da quelle organizzate a Roma il 6 giugno.

Era stato formato il Comitato Nazionale Pascoliano sotto 
il patronato del Re e del Capo del Governo di cui fu nomina-
to presidente il Professore G.M. Ferrari.

Il comitato di Barga era diretto dal Sindaco Morando Ste-
fani che affidò la segreteria al Professor Luigi Trinci il quale 
negli anni 30 fu direttore della locale Scuola di Avviamento 
al Lavoro. Maria Togneri moglie del commendatore Ferruc-
cio, giunto appositamente dall’estero, fu nominata presiden-
tessa del Comitato delle Donne di Barga.

Ferruccio Togneri era emigrato in Argentina e per i risul-
tati ottenuti quale importante imprenditore edile e per l’im-
pegno sociale fu considerato fra i più qualificati esponenti 
dell’emigrazione italiana in quello stato. Fu animatore e so-
stenitore nel paese natio di enti, associazioni e iniziative cul-
minate col dotare il duomo di Barga di un nuovo orologio.

Il Ministro della Pubblica Istruzione Pietro Fedele, un fi-
losofo che intratteneva amichevoli rapporti di stima con il 
sindaco, invitò alle celebrazioni romane del poeta la sorella 
Mariù, il sindaco di Barga ed i coniugi Togneri; che rag-
giunsero la capitale a bordo della lussuosa berlina nera mes-
sa a disposizione dal commendatore.

Furono alloggiati all’albergo “Minerva” e la sera del loro 
arrivo parteciparono, con un numeroso gruppo di ammirato-
ri del poeta ad una lieta agape presso il ristorante “Castello 
dei Cesari”, dove il presidente del Comitato Nazionale, Pro-
fessor Ferrari, porse a Mariù l’omaggio di tutti i presenti.

Il giorno 9 giugno avvenne l’apoteosi capitolina di Gio-
vanni Pascoli. Nella grande sala degli Orazi e Curiazi in 
Campidoglio erano presenti in prima fila il ministro Fedele 
con a fianco Mariù e dietro ad essi era stato riservato il posto 
ai coniugi Togneri. Morando Stefani era presente con i sin-
daci di San Mauro, di Bologna, di Massa e di altri comuni, 
nello spazio a loro destinato.

Successivamente la delegazione barghigiana fu ricevuta 
dal ministro Fedele che assicurò la sua presenza a Barga per 
le locali celebrazioni pascoliane programmate per il giorno 
29 seguente.

Il ministro mantenne la promessa.
Antonio Nardini 

Istituto Storico Lucchese Sezione di Barga

APPUNTAMENTI D’ARTE A TEATRO

Gli incontri di ArtiDifferenti

LIBRI CHE PASSIONE A VILLA GHERARDI

In corso il “Tra le righe winter festival”

PRIMA BIOGRAFIA DEDICATA AL REGISTA BARGHIGIANO

Un libro su Gualtiero Jacopetti

Gualtiero Jacopetti davanti al manifesto della sua opera più celebre

Tanti successi a Livorno per il regista barghigiano Da Prato

conti dal titolo “Un pome-
riggio quasi perfetto”). Tra 
gli appuntamenti ancora in 
programma: Fabio Genove-
si, sabato 22 marzo alle ore 
16, con il romanzo “Tutti 

primi sul traguardo del mio 
cuore”; Stefania Fierli, ve-
nerdì 4 aprile alle ore 16, 
con la presentazione del 
saggio “Scopri i tuoi talen-
ti”; Brunella Menchini, ve-

nerdì 11 aprile alle ore 16, 
con l’incontro dal titolo 
“Dal linguaggio di genere 
al gossip 2.0: il femminici-
dio visto attraverso le pagi-
ne dei giornali”.

cresciuto nel corso di tutti 
questi anni: oltre che occu-
parsi di programmazione e 
di numerosi progetti specia-
li, a Carlo sono state affidate 
anche tre prestigiose regie 
che miscelavano musica e 
recitazione, con una dram-
maturgia scritta dallo stesso  
e che hanno coinvolto gli 
attori Amanda Sandrelli e 
Blas Roca Rey e i cantanti 
e l’orchestra del Cantiere 
Lirico della Fondazione Te-
atro Goldoni. 

Gli  spettacoli, che han-
no riscosso un grande suc-
cesso, facevano parte di un 
percorso progettuale deno-
minato “La Bella Europa” , 
che intendeva celebrare il 
teatro musicale con alcuni 
dei suoi maggiori interpre-
ti. Alte personalità artistiche 
(come Mozart e Verdi) che 
non solo lessero il loro pre-
sente, ma anticiparono il 
futuro lasciando in eredità 
rivoluzioni stilistiche e di 
pensiero che vennero poi 
assimilate dalle generazioni 
successive.  

Ottimo lavoro, Carlo.Il teatro “Goldoni” di Livorno

Patrizia Bartoli al “Tra le righe Winter festival”
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FORNACI – Complimenti all’avv. Silvia 
Giannini per l’importante nomina avve-
nuta lo scorso mese di gennaio. In data 
16 gennaio infatti, all’avvocato Giannini, 
nata a Barga e residente a Fornaci, è stato 
ufficialmente conferito dal Consiglio Su-
periore della Magistratura, a seguito di De-
creto Ministeriale, il prestigioso incarico di 
Giudice Onorario presso il Tribunale di Fi-
renze, Sezione Civile. Tale riconoscimento 
viene dopo anni di onorata carriera nella 

libera professione di avvocato che la mede-
sima continua a svolgere nel proprio studio 
legale di Fornaci.

La notizia viene resa nota dai colleghi e 
collaboratori interni ed esterni allo studio 
legale che si rallegrano con l’Avv. Gianni-
ni per il prestigioso incarico e le augurano 
ancora molti anni di meritato successo pro-
fessionale.

Complimenti anche dalla nostra reda-
zione.

FORNACI – Grande soddi-
sfazione alla  scuola media 
di Fornaci di Barga che van-
ta tra i suoi studenti il vinci-
tore nazionale del concorso 
“Adotta scienza e arte nel-
la tua classe” organizzato 
dall’Associazione Esplica-
Laboratorio di divulgazio-
ne culturale e scientifica 
nell’era digitale, che opera 
nel settore della formazio-
ne, della promozione e del-
la divulgazione della cultu-
ra, soprattutto scientifica. Si 
tratta di Gabriele Gavazzi, 
alunni della II C che è stato 

proclamato vincitore asso-
luto nella sezione dedicata 
alla scuola media, sbara-
gliando  la concorrenza di 
tanti studenti provenienti 
dalle scuole di tutta Italia.

Per la scuola media di 
Fornaci le soddisfazioni 
non finiscono con la vitto-
ria di Gabriele, dato che 
con lui alla fase finale sono 
arrivati anche altri compo-
nenti della II C: gli alunni 
Marco Poli, Patricia Cioba-
nuka, Alessia Biagioni, Mai-
col Andolfo. Peraltro tutti 
gli alunni della II C hanno 

FORNACI – Come ormai tutti sapete, la 
fiera di Sant’Antonio del 17 gennaio, in oc-
casione della festa di S. Antonio, non c’è 
stata a causa del maltempo; così anche la 
ormai tradizionale pesca di beneficenza 
preparata nella stanza di fianco alla chie-
sa del Santissimo Nome di Maria ne è stata 
condizionata.

Per fortuna è stata rimandata al 2 feb-
braio, anche se i banchetti erano localizza-
ti nella piazza vicino alle Due Strade, ben 
lontani da noi che eravamo alla chiesa. 
Nonostante questo il ricavato è stato di ben 
860 euro; tale somma sarà utilizzata per 
portare avanti l’installazione del nuovo im-
pianto di allarme nella canonica del Cristo 
Redentore.

Per questo i componenti più anziani del 
gruppo dei Ragazzi del cuore colgono l’oc-

casione per ringraziare con tutto il cuore 
i collaboratori esterni e questi ragazzi che 
con tanta buona volontà, nonostante gli 
impegni con lo studio, si sono alternati aiu-
tandoci instancabilmente per rendere pos-
sibile la realizzazione di questa iniziativa 
e raggiungere l’obbiettivo che ci eravamo 
posti.

Grazie a tutte quelle persone che, nono-
stante tutto, sono venute a pescare o sem-
plicemente a farci un saluto e incoraggiarci 
a tenere duro. Visto il risultato crediamo 
proprio ne sia valsa la pena! 

Un affettuoso abbraccio a tutti dal grup-
po dei Ragazzi del cuore.

Ringraziamo anche Il Giornale di Barga 
per averci dedicato questo spazio.

I componenti anziani del 
gruppo Ragazzi del Cuore

PALMENTE – Chi passa di lì in auto, la notte, non può 
non aver notato che da qualche mese la statua di San Cri-
stoforo posta accanto alla chiesina degli Alpini, o meglio 
alla chiesina delle Palmente, è illuminata.

Se questo è stato possibile lo si deve alla donazione del-
la signora Clotilde  Caselli di Barga che ha voluto farne 
omaggio al Gruppo Alpini di Barga, dato che anche il fi-
glio Giorgio Di Dio ha svolto il servizio di leva nel glorioso 
corpo alpino.

Benfatto, cara signora Clotilde. Gli alpini, e tutti coloro 
che sono affezionati alla chiesina, ringraziano.

FORNACI – In febbraio la Misericordia del 
Barghigiano ha ricevuto un importante do-
nazione dal cosiddetto “popolo del sabato 
e della domenica”: quelle persone, cioè, 
che partecipano agli eventi organizzati dai 
volontari presso la sede di Fornaci.

Si tratta di un DAE (defibrillatore semi-
automatico), strumento di fondamentale 
importanza che è stato subito installato 
sull’ambulanza utilizzata per la seconda 
squadra.

Un grande traguardo per la Misericor-
dia del Barghigiano che sta cercando di “ri-
prendere vita” in tutte le maniere possibili.

Silvia Giannini nominata Giudice Onorario

FIERA DI SANT’ANTONIO A FORNACI

Un ringraziamento ai Ragazzi del Cuore

Un nuovo defibrillatore per la Misericordia

LE MEDIE DI FORNACI AL CONCORSO “ADOTTA SCIENZA E ARTE”

Gabriele Gavazzi e la II C sugli scudi

Quella luce alla chiesa delle Palmente

Il pannello  solare per l’illuminazione della statua 
di San Cristoforo, donato dalla signora Caselli

partecipato al concorso gui-
dati dalla professoressa Bar-
bara Pozzobon. 

Il progetto “Adotta” è 
rivolto agli studenti delle 
scuole secondarie, medie e 
superiori, ed ha come sco-
po quello di sensibilizzar-
li sui temi della scienza e 
dell’arte proponendo loro 
una sfida: realizzare un’o-
pera grafica originale, sulla 
base di uno spunto costitu-
ito da una citazione di un 
celebre scienziato. Gli stu-
denti potevano scegliere tra 
100 frasi famose, ognuna 
accompagnata da un com-
mento esplicativo e da una 
biografia realizzata apposi-
tamente per i ragazzi. Tutti 
gli alunni della classe II C 
della media fornacina han-
no partecipato al concorso. 

La premiazione si è svol-
ta sabato 8 febbraio presso 
il Liceo Chelli di Grosseto 

Complimenti particolari 
a Gabriele, agli altri ragazzi 
finalisti, a tutta la classe II C 
e alla professoressa Barbara 
Pozzobon che li ha aiutati e 
seguiti in questo loro per-
corso veramente ben riusci-
to.  
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BARGA – Pioggia o non 
pioggia (e in quella sera 
davvero non è mai manca-
ta), Baccanale doveva es-
sere a Barga e Baccanale è 
stato., sabato 1 marzo.

I locali del centro stori-
co si sono riempiti di ma-
schere di ogni tipo, spesso 
perfettamente a tema con 
la serata proposta dai vari 
ristoranti ed anche sotto 
il tendone sul Piazzale del 
Fosso è stato un tripudio 
multicolore di maschere di 
ogni tipo e di tanta gente 
che si è ritrovata a ballare, 
bere e scherzare con la mu-
sica dei Dj Brega e Popy e 
l’organizzazione di “Per 
B.A.R.G.A.

Nonostante il tempo non 
proprio invitante anche 
la terza edizione ha avuto 
la sua bella riuscita e Bar-
ga per un sera si è lasciata 
alle spalle le magagne di 
quattro mesi di pioggia e di 
danni, le preoccupazioni di 
tutti i giorni , le miserie ed 
i dolori che dispensa la vita, 
per divertirsi in compagnia.

BARGA – Il Partito Democratico di Barga ha organizzato 
sabato 1 marzo, presso il Teatro dei Differenti, un conve-
gno sul tema della prevenzione, della sicurezza e del ripri-
stino dei territori colpiti da fenomeni di dissesto idro-geo-
logico. Con un teatro riempito in ogni ordine di posto, ci 
si è chiesti come intervenire per ripristinare le zone colpi-
te e, soprattutto, come comportarci, specialmente da parte 
di chi amministra le istituzioni a tutti i livelli, per prevenire 
ulteriori, future situazioni di difficoltà.

Molti gli esponenti della politica locale, regionale e na-
zionale che si sono susseguiti sul palco. Erano presenti il 
Sindaco di Barga Marco Bonini, i Presidenti dell’Unione 
dei Comuni di Mediavalle del Serchio e Garfagnana, Nico-
la Boggi e Mario Puppa, Marco Remaschi Presidente della 
IV Commissione Sanità e Politiche Sociali della Regione 
Toscana, il Senatore Andrea Marcucci, l’Onorevole Erme-
te Realacci Presidente della VIII Commissione Ambiente, 
Territorio e Lavori Pubblici ed Anna Rita Bramerini Asses-
sore all’Ambiente Regione Toscana.

Il dibattito è stato aperto dal Sindaco Marco Bonini che 
ha citato l’esempio emblematico di Barga che riassume 
le difficoltà di tutta la Valle del Serchio: in questi difficili 
mesi, solo per i lavori di somma urgenza, e quindi non 
certo per i ripristini definitivi, stati spesi circa 3 milioni e 

GRIDO DI ALLARME DELLE ISTITUZIONI NEL CONVEGNO SUL DISSESTO IDROGEOLOGICO PROMOSSO DAL PD

Investire nella prevenzione e non lasciare soli i sindaci 
400mila euro, peraltro ancora non rimborsati se non in 
parte dalla Regione e dal Governo centrale; e che quindi 
rischiano di pesare molto sul bilancio comunale. 

Negli interventi di tutti gli altri esponenti istituzionali, 
da quelli di Boggi, di Puppa e del Sen. Marcucci, emerge 
con forza il messaggio che devono recepire Governo e Re-
gione:  una nuova strada che sviluppi politiche di sicurezza 
e sviluppo diverse rispetto al passato e che possano servire 
anche da esempio per altre zone d’Italia. Gli interventi di 
emergenza non possono più essere la sola regola. E’ neces-
sario investire sul territorio, favorendo ed incentivando la 
ripopolazione delle zone di collina e di montagna. 

Il Presidente della Provincia di Lucca Baccelli ha anche 
auspicato che il nuovo Governo a guida Renzi possa in-
tervenire in Europa per richiedere importanti risorse da 
investire sui territori.

L’on.  Realacci, ha fornito dati non confortati sull’impe-
gno del governo per la difesa del territorio: a fronte di 500 
milioni di euro richiesti per fronteggiare le emergenze ed 
approntare piani di protezione civile di più ampio respiro, 
il passato Governo ha stanziato 30 milioni per il 2014. 

All’assessore regionale Bramerini il compito in parte 
di rispondere alle richieste delle istituzioni locali ma an-
che da lei non sono giunte rassicurazioni:  se da un lato 

gli eventi calamitosi sono in costante aumento dall’altro 
la situazione della finanza pubblica vede bilanci costante-
mente tagliati e vincolati ai patti di stabilità con difficoltà a 
reperire, ma anche a spendere, risorse importanti. Insom-
ma, tante idee importanti, ma un quadro della situazione 
difficile da risolvere. 

David Sesto

TERZA EDIZIONE SOLO IN PARTE OSTACOLATA DALLA PIOGGIA

Baccanale bagnato, ma di successo

BARGA – Giravano voci di una possibile 
chiusura dello storico Asilo Donnini di Bar-
ga vecchia, scuola privata fino allo scorso 
anno gestito dalle Suore Giuseppine, poi 
rientrate presso la casa madre. La notizia 
è falsa e priva di fondamento. Ci tiene a ri-

badirlo il personale della scuola. Dall’Asilo 
Donnini ci fanno anzi sapere che sono sta-
te aperte le iscrizioni per il prossimo anno 
e che continuano, come sempre, ad essere 
diverse e varie le attività ed i servizi offerti 
ai bambini e alle famiglie.

NON CHIUDERÀ L’ASILO DONNINI

Belle come sempre le 
maschere presenti, alcune 
veramente realizzate con 
grande creatività e altre dai 
costumi mirabolanti e ben 
fatti. L’oscar delle masche-
re più creative soprattutto 
a tutti i giovani di Barga e 
non che non hanno man-
cato la serata e che spesso 
con poco hanno realizzato 
costumi di grande effetto. 
Quella delle maschere più 
belle, e non ce ne voglia 
nessuno, ma ormai anche 
questa è una tradizione del 

Baccanale di Barga, alle 
“caratterizzazioni” del soli-
to Trikke e della Nadia Ago-
stini che nell’interpretare il 
tema di Re e Regine della 
serata dello Scacciaguai, 
hanno presentato un Re 
del Rock and Roll Elvis ed 
una Regina Elisabetta che 
sembravano gocce d’acqua.

E’ stata invece posticipa-
ta, proprio causa maltem-
po, l’edizione dedicata ai 
più piccoli, in programma 
il sabato successivo, 8 mar-
zo. 

L’assessore Bramerini al convegno promosso dal PD 

BARGA – Lo scorso 1° Mar-
zo il negozio di parrucchie-
ra Blue Moon si è trasferito 
in locali più ampi e funzio-
nali al Giardino, in via Pa-
scoli. 

In questa occasione ab-
biamo intervistato la titola-
re, Claudia Nardini che ci 
parla della sua attività.
Come hai iniziato la tua av-
ventura?

“Da piccola sognavo di 
pettinare le star del cinema, 
la mia prima esperienza lavo-
rativa da giovanissima dopo 
aver frequentato l’Istituto ma-
gistrale, nel 2010 con la par-
tecipazioni alla sfilata Amore 
e Moda su Rete 4, ho final-
mente appagato il mio desi-
derio, essere uno dei tre stilisti 
Matrix in Italia è stato moti-
vo di grande soddisfazione”.
Qual è la tua missione nel 
lavoro?

“Rendere bella ogni donna, 
fare provare ai miei clienti il 
“piacere di piacersi””
Quindi, parlando di stile, 
come definiresti il tuo?

“ Personale ed unico, pen-
so che non esista il concetto di 
stile che non tenga in conside-
razione le caratteristiche uni-
che di ogni persona”.
Ventitré anni di attività un 
punto di partenza o di ar-
rivo?

“Con il nuovo salone ho 
avuto modo di ripensare la 
mia attività con concetti nuo-
vi ed adeguati alle nuove 
tendenze; non nascondo che 
lasciare il centro storico è stato 
un forte dispiacere. Abbiamo 
provato, ma l’attuale conte-
sto non consentiva più alla 
nostra tipologia di attività di 
offrire un servizio di qualità”.
Qual è il tuo rapporto con 
i colori?

“Ne sono completamente 
affascinata, il colore esprime 
emozioni...”
Se una donna si presenta 
nel tuo negozio con un’idea 
precisa, ma che non le si ad-
dice, preferisci consigliarla 
o assecondarla?

NOSTRA INTERVISTA ALLA TITOLARE CLAUDIA NARDINI

Blue Moon al Giardino, tante le novità

“Senza dubbio consigliar-
la... il nostro rapporto si basa 
sulla fiducia è importante 
non tradirla e suggerire ciò 
che la valorizza maggiormen-
te” .
Quando nasce Blue Moon?

“Nel 1995 con la mia fe-
dele collaboratrice Manuela 
Pellegrini, poi successivamen-
te l’arrivo di Samantha Sisti, 
Valentina Tomei e Rossella 
Simonelli (estetista) hanno 
completato l’organico. Nel 
2000 abbiamo avviato un’at-
tività commerciale on-line di 
prodotti professionali diretta 
al consumatore, il primo sito 
in Italia del genere, d oggi 
diventato il principale sito in 
Italia del settore con più di 
50,000 clienti. Una grande 
soddisfazione che ci rende or-
gogliosi”.
Com’è strutturato il salone 
e il personale?

“Nel mio salone vi lavora-
no in tutto 5 persone incluso 
me. Ognuno di noi ha una 
personalità differente, tutti 

abbiamo la passione per la 
nostra professione”
Quali sono le novità propo-
ste nel nuovo salone?

“Oltre ai servizi già presen-
ti: estetica, solarium abbiamo 
inserito le migliori tecnologie 
per rendere i capelli sani e 
bellissimi: colorazione L’Oreal 
Professionnel, Matrix, pro-
dotti e trattamenti, Kerastase, 
piastra alla Keratina, Piastre 
GHD e phon Ionic Ceramic 
Parlux. Insomma il meglio, 
per un risultato eccellente. 
Stiamo anche sviluppando 
una nuova piattaforma mul-
timediale per una migliore 
comunicazione con il cliente: 
sito web e vetrina interatti-
va touch; abbiamo messo un 
Ipad a disposizione per le 
clienti, completo di software 
per la diagnosi del capello; 
stiamo attivando la wifi free 
area, il cliente potrà navigare 
gratuitamente su internet…
queste alcune novità

Per tutto questo vi aspettia-
mo numerose!”

Sopra, lo staff di Blue Moon. Sotto, i nuovi locali
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GUIDA IN ROSA PER IL CIPAF

Fiorella Chiezzi la nuova presidente

Un viaggio organizzato nei minimi detta-
gli grazie anche alla collaborazione fornita 
all’Unità Pastorale dall’agenzia Lucchesia 
Viaggi, che ha regalato a tutti i partecipanti 
una foto ricordo. 

Su uno dei pullman anche il sindaco di 
Barga, Marco Bonini che ha voluto essere 
presente alla cerimonia per portare sim-
bolicamente il saluto di tutta la comunità 
barghigiana.

Non tutta la comitiva barghigiana ce 
l’ha fatta ad entrare dentro la Basilica di 
San Pietro dove il Papa ha nominato i nuo-
vi cardinali, tanta era la ressa già di primo 
mattino, ma il sindaco è riuscito ad assiste-
re  alla cerimonia e si è detto emozionato 
e pieno di orgoglio: “È stata una emozione 
forte, che non è dato vivere spesso. Non ho 
memoria  di figli della nostra terra che abbia-
mo raggiunto un traguardo come questo ed 
indubbiamente per tutta la nostra comunità 
la nomina a Cardinale di Mons. Baldisseri è 
motivo di festa e di soddisfazione”.

Dopo la cerimonia, nello steso pome-
riggio di sabato 22 febbraio, come da tra-
dizione, l’incontro dei neo cardinali con 
i propri fedeli per la cosiddetta “visita di 
cortesia”. Così anche la folta delegazione 
barghigiana, nelle sale del Vaticano, ha 
potuto rallegrarsi con cardinal Baldisseri.  

Una esibizione che ha 
riscosso applausi a scena 
aperta dalla platea dell’A-
riston e che per tutto que-
sto ha fatto correre brividi 
di emozione nei tanti che 
anche a Barga lo stimano 
non solo per il suo lavoro, 
ma anche per il suo attac-
camento alle origini della 
sua famiglia che ora vive in 
pianta stabile a Paisley.

Un affetto che Paolo non 
ha mai dimenticato. Se n’è 
ricordato anche nell’inter-
vista che è apparsa la mat-
tina del 21 febbraio scorso 
sul Corriere della Sera dove 
ha ricordato le origini bar-
ghigiane e di Barga ha di-
chiarato che è una splen-
dida cittadina dove torna 
sempre volentieri.

BUON COMPLEANNO, HARY…

26 marzo 2014… 
Buon compleanno, Hary.

Mamma

VALLE DEL SERCHIO – È nata a febbraio,  
su iniziativa di alcune tra le più importan-
ti imprese turistiche ricettive che operano 
nel territorio Valle del Serchio e Garfagna-
na, la nuova Rete d’Imprese “Smart Valley. 
Valle del Serchio e Garfagnana”. 

Le imprese che hanno partecipato a 
questa fase costituente sono il Consorzio 
Garfagnana Produce (che rappresenta ben 
55 imprese di cui 45 turistico-ricettive), Il 
Ciocco SpA, Ciocco International Travel 
Service Srl, Drivevent Srl, Oxo Srl (Luxu-
ry B&B Acchiappasogni), Sweet Borgo Srl 
(BorgoSanGiusto), Agriturismo I Cedri, 
Hotel Milano Srl, B&B Franco’s Friendly 
Villa di Marchetti Franco. 

La Rete di “Smart Valley”, forma inno-
vativa di collaborazione tra imprenditori, 
consente alle imprese partecipanti di met-
tere risorse in comune allo scopo di miglio-
rare il funzionamento complessivo delle 
attività economiche del settore interessato, 
per consolidare ed accrescere la competiti-
vità dei processi di innovazione e di quelli 
di internazionalizzazione.

Nell’occasione sono stati nominati Pre-
sidente Andrea Barbuti de Il Ciocco SpA, 
Vice Presidenti Franco Guidi in rappresen-
tanza del Consorzio Garfagnana Produce 
e Biagio Saulle di Sweet Borgo Srl. I suc-
cessivi adempimenti, la nomina dei compo-
nenti l’organo comune a cui sarà affidata 
la gestione operativa della Rete d’Imprese 
“Smart Valley. Valle del Serchio e Garfagna-
na”.

Attraverso la Rete, strumento di pro-
grammazione economica del SEL (Sistema 

Un cardinale barghigiano: Lorenzo Baldisseri
SEGUE DALLA PRIMA PAGINA

La comitiva giunta da Barga ha poi pre-
senziato domenica 23 febbraio, all’Angelus 
in piazza San Pietro  ed alla fine ha avuto 
anche un incontro meno formale e più af-
fettuoso con  il neo cardinale con un bel 
ritrovo conviviale in un ristorante della ca-
pitale dove soleva mangiare il giovane don 
Lorenzo e dove non sono mancati i saluti 
ed i complimenti degli intervenuti per il 
neo cardinale, ma anche l’invito ufficiale 
del proposto e del sindaco, per una visita 
ufficiale di mons. Baldisseri nella sua Bar-
ga, con la promessa di grandi festeggia-
menti.  “Non mancheremo di accogliere come 
si deve mons. Baldisseri. – ci ha anche detto 
il sindaco Marco Bonini –  Sarà una grande 
festa come merita un cardinale che d’ora in poi 
è l’orgoglio di tutta la Valle del Serchio”.

Paolo Nutini, orgoglio di Barga al festival di Sanremo
SEGUE DALLA PRIMA PAGINA

Tributi importanti non 
solo alla storia della nostra 
emigrazione, ma anche alla 
promozione della nostra 
realtà in campo internazio-
nale visto che vengono da 
una star della fama di Pao-
lo. Comunque sia, al di là 

di tutte le riflessioni, è stato 
bello vedere Paolo sul pal-
co dell’Ariston. Un po’ di 
Barga ha preso parte al fe-
stival della canzone italiana 
e questo, indubbiamente, è 
stato per tutti motivo di or-
goglio.

FORNACI – La sera del 24 febbraio scorso 
si sono tenute le elezioni per il rinnovo del 
consiglio direttivo del CIPAF.  Dopo due 
anni in carica come presidente, caratteriz-
zati da tanti impegni ed anche da successi 
per il centro Commerciale Naturale, ma 
anche dalle preoccupazioni legate alla crisi 
che ha colpito duro anche in paese, Gui-
do Santini ha passato la scettro a Fiorella 
Chiezzi, nota ed apprezzata commerciante 
fornacina a capo del negozio Karisma in via 
della Repubblica.  

Questo il responso delle elezioni che 
poi hanno visto anche la  nomina dei vari 
componenti il consigli direttivo.  Da sotto-
lineare subito l’ingresso di forze nuove nel 
sodalizio che raggruppa gli operatori eco-
nomici fornacini: Romina Martiri, Ilaria  
Nardini, Riccardo Cheloni e Andrea Bia-
giotti i loro  nomi. 

A questi si aggiungono, a completare 
il direttivo, volti noti come il presidente 

IMPRENDITORI UNITI PER IL TURISMO DELLA VALLE

Smart valley, imprese in rete

Economico Locale) Valle del Serchio, le 
imprese partecipanti si sono rese disponi-
bili a collaborare in ambiti predeterminati 
attinenti all’esercizio delle proprie attività, 
ed in particolare a promuovere in modo si-
nergico le tradizioni del territorio, anche 
attraverso la realizzazione di campagne 
pubblicitarie che evidenzino la ricchezza e 
la varietà delle risorse ambientali e cultura-
li, i valori delle comunità. 

uscente Guido Santini, Michele Foli, Mau-
rizio Gori, Enrica Fontanini, Leonard Cor-
nelli.

Non sono state ancora attribuite le altre 
cariche sociali. La nomina di vice, segreta-
rio ed altri incarichi nella prossima riunio-
ne del consiglio direttivo.
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BOLOGNANA – Da un po’ di tempo alcu-
ni abitanti si sono preoccupati per le con-
dizioni dei piloni dei ponti tra il comune di 
Barga e quello di Gallicano, attaccati dalle 
ricorrenti piene del Serchio.

Indubbiamente il problema più eviden-
te è quello della ex Passerella di Bologna-
na, il ponte Colzi. Da alcuni anni, soprat-
tutto i basamenti di due piloni più vicini 
alla costa barghigiana, sono stati attaccati 
dalla forza delle piene e sono stati  danneg-
giati superficialmente, facendo intravedere 
le palificate che sono ancorate al terreno.

Analogo problema è poi stato recente-
mente segnalato anche per uno dei basa-
menti del ponte tra Gallicano e Mologno 
ed in misura minore anche per un paio di 

piloni del nuovo ponte Puccetti tra Galli-
cano e Fornaci. In tutti casi non si tratta di 
problema strutturali e non esistono proble-
mi di stabilità delle tre infrastrutture. Così  
garantisce l’assessore provinciale Diego 
Santi che in particolare ci parla della pro-
blematica in corso al ponte di Bolognana. 
“Sicuramente c’è bisogno di intervenire in que-
sto caso, ma posso assicurare che non ci sono 
rischi per la stabilità del ponte. Si tratta di pali 
d’acciaio molto resistenti  che scendono ben al 
di sotto del fiume e del terreno fino a raggiun-
gere lo stato roccioso a cui sono ancorati. Il 
problema , lo ribadisco, non è strutturale.  Si 
tratta solo di proteggerli meglioi.  Realizzeremo 
comunque questo intervento con la prossima 
bella stagione”.

Preoccupa lo stato di salute della Ripa e del Duomo
SEGUE DALLA PRIMA PAGINA

Quindi il muraglione della Ripa dovrà 
essere ricostruito per continuare ad offrire 
protezione al colle dato anche la compo-
sizione del terreno della rupe che proprio 
negli strati inferiori è particolarmente fria-
bile . Purtroppo, però, le stime parlano di 
una cifra che va dai 500mila al milione di 
euro.

Una somma per la quale il comune spe-
ra nell’aiuto del Governo centrale. 

A questo proposito il senatore Marcucci 
ha garantito che si farà portavoce diretta-
mente presso il Ministero dei Beni cultura-
li in sinergia con la sovrintendenza, nella 
speranza di poter reperire, tra i capitoli de-
dicati, la somma necessaria. 

Adesso partiranno le prime indagini ap-
profondite per capire l’esatta natura dello 
stato di salute della rupe. E’ prevista la ri-
pulitura dalle piante e dagli arbusti della 
parte soprastante il muro ed un attento 
studio, anche con apposite fotografie ae-
ree, della conformazione della parte sia a 

monte che sottostante il muro della Ripa. 
Da qui si potrà capire anche l’esatto am-
montare dell’intervento.

La visita del sovrintendente ai beni cul-
turali è stata anche l’occasione per valutare 
come detto  lo stato di salute del Duomo e 
del palazzo pretorio.

In entrambe le strutture, ma principal-
mente presso il museo, fessurazioni sulle 
pareti e sul pavimento paiono essere in 
leggerissimo movimento, e quindi, è stato 
il pensiero condiviso da tutti, meritano la 
massima attenzione.

In Duomo  invece è grave, come detto in 
apertura, il fenomeno di infiltrazioni in di-
versi punti del campanile: anch’esso, come 
tutto l’edificio sacro, è stato visitato dal so-
printendente e dai tecnici comunali sotto 
la guida di don Stefano Serafini e dell’in-
gegner Elisabetta Lorenzini, con l’auspi-
cio che ripa o non ripa, anche qui si possa 
trovare un rimedio definitivo ad un’annosa 
questione.

BARGA – La stima dei danni per il maltem-
po, divenuta ormai un usuale “bollettino di 
guerra”, si è fatta più corposa con il perdu-
rare delle forti piogge, anche nel mese di 
febbraio. Rimangono tanti disagi per deci-
ne di persone ancora evacuate e per tante 
famiglie isolate o semi isolate dalle frane e 
tante situazioni critiche di cui abbiamo già 
parlato: Sommocolonia, la strada per Mon-
tebono, l’isolamento ancora non risolto di 
Loc. Beltempo, sopra la frana di Piaggia-
grande; la frana di Albiano, ecc.

A Piaggiagrande dalla metà di febbra-
io, su indicazione del Dipartimento di 
Protezione Civile, è stato posto anche un 
sofisticato strumento di misurazione del 
movimento franoso. Servirà per studiare 
questa frana che ha dell’eccezionale, ma 
anche per consentire di capire se almeno 
la casa che si trova ai margini potrà essere 
restituita alla famiglia Marchi. Per Beltem-
po dovrebbero partire in queste settimane 
gli interventi per realizzare un bypass per 
eliminare l’isolamento. Anche su Albiano 
il Comune conta di intervenire per risolve-
re il problema della strada principale visto 
che ora è a rischio, minacciata da una gros-
sa frana, anche la strada delle Capannelle.

Nelle settimane scorse si è invece aggra-
vata la situazione di 8 famiglie che abitano 
lungo la strada Tiglio- Ferriera ormai inte-
ressata da otto grandi frane. L’ultima, avve-
nuta alla metà di febbraio, ha seriamente 
danneggiato la parte finale della strada, nei 
pressi di Loc. Grifoglia.  Anche le altre fra-
ne hanno causato grossi problemi alla stra-
da che ormai è in uno stato pietoso. Anche 
qui, come in tutte le zone colpite, è forte 
la preoccupazione e l’esasperazione degli 
abitanti, colpiti anche nelle attività econo-
miche oltre che nella vita di tutti i giorni.

Tra i nuovi danni del maltempo, anche il 
crollo (atteso peraltro) del traliccio perico-

lante dell’ENEL, lungo l’argine del Serchio 
a Mologno. Il pilone è caduto nella prima 
serata di martedì 9 febbraio provocando 
black-out estesi sul fondovalle, ma di breve 
durata. Comunque sia la linea elettrica è 
già stata deviata su un altro traliccio.

Resta ora invece,  costante e sempre più 
preoccupante, il problema dell’erosione 
dell’argine di Mologno lungo il Serchio. 
Occorrono indubbiamente interventi più 
mirati di messa in sicurezza della sponda 
da parte delle autorità competenti.

È cresciuto anche il numero delle fa-
miglie evacuate: il giorno 20 febbraio una 
frana ha danneggiato l’area esterna della 
dependance di Villa Giannetti, in via del 
sasso, dove abitavano in affitto due giovani 
rumeni. 

Ormai la stima dei danni, delle somme 
urgenze per la prima messa in sicurezza, 
e dei necessari interventi di ripristino suc-
cessivi è altissima. E purtroppo non sono 
venute dalla Regione quelle garanzie di co-
pertura che ci si aspettava, nemmeno delle 
somme urgenze, per i danni verificatesi da 
gennaio ad ora.

Per il comune, per il momento, solo la 
possibilità di intervenire in quelle che al-
cune delle priorità. Nei giorni in cui an-
diamo in macchina con questo giornale 
era prevista la riapertura dopo mesi della 
strada per la Mocchia e Sommocolonia, 
con la messa in sicurezza delle tante frane 
verificatesi nelle settimane scorse. Lavori in 
corso anche ad Albiano.  Ma per mettere 
a posto tutte le situazioni problematiche 
ci vorrebbe un vero miracolo. Il rischio a 
questo punto è grosso. Se non si riuscirà 
ad intervenire in modo serio, con la brutta 
stagione del prossimo autunno il  nostro 
territorio potrebbe presentare un conto 
ancora più alto. Sempre che non ce lo pre-
senti prima.

DANNI AI PONTI SUL SERCHIO

Per l’assessore provinciale Santi nessun pericolo

GLI ALTRI DANNI DEL MALTEMPO DI FEBBRAIO 

Timori per mancanza di fondi per i ripristini

Le arcate crollate del muro della Ripa
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BARGA – Un esilarante 
viaggio tra inferno, pur-
gatorio e paradiso in com-
pagnia di Dante Alighieri 
e di tutti i personaggi che 
incontra sul suo percorso. 
Le terzine dantesche che 
hanno preso vita in manie-
ra inconsueta e grottesca, 
creando situazioni ambigue 
e divertenti. 

Così la Divina Parodia 
portata in scena nuovamen-
te al Differenti di Barga 
dall’Associazione Culturale 
Smaskerando che dome-
nica 16 febbraio  ha anche 
dimostrato grande sensibi-
lità alle problematiche del 
territorio che le sta intorno, 
organizzando una bella se-
rata interamente dedicata 
a raccogliere fondi per le 
famiglie colpite dalla frana 
di Piaggiagrande. 

Obiettivo pienamente 
raggiunto con un incasso, 
interamente devoluto, di 
ben 800 euro.  In scena, 
ben diretti come sempre 
da Katia Cosimini: Simone 

BARGA – Dopo il crollo al 
muro della Ripa e i proble-
mi di salute del Duomo di 
Barga, c’è anche secondo 
noi un’altro problema per 
il patrimonio storico bar-
ghigiano.

Si tratta della cinque-
centesca Loggia del Mer-
canti, uno degli elementi 
distintivi, assieme al vicino 
Palazzo Pancrazi, del cuore 
di Barga vecchia, e del suo 
trascorso fiorentino. 

La Loggia, uno dei luo-
ghi più fotografati dai tu-
risti, fu costruita verso la 
metà del 1500, quando 
Cosimo I dé Medici istituì 
il mercato di Barga (1546) 
i cui maggiori prodotti era-
no il sale e la seta.

Il problema non è di ora, 
ma si trascina da decenni. 
Le copiose precipitazioni 
degli ultimi mesi hanno 
però  messo in evidenza la 
problematica: le preoccu-
panti infiltrazioni dal tetto 
della Loggia; che hanno 
danneggiato negli anni an-
che la stessa facciata, anne-

FORNACI – “L’accordo sti-
pulato ha svolto in sostanza 
un ruolo positivo, consenten-
do in Italia  a KME di miglio-
rare  le performance aziendali 
in termini di produttività 
e  costi, venendosi anche a 
creare le condizioni per un 
miglioramento della qualità  
e dei livelli  di servizio  alla 
clientela.  Anche se rimango-
no importanti difficoltà legate 
alla crisi che non hanno tra 
l’altro permesso di incentivare 
la produzione di alcuni re-
parti dello stabilimento. Cosa 
che non avverrà anche per il 
2014”.

Così KME al termine 
dell’incontro svoltosi a Fi-
renze a febbraio dove con i 
sindacati è stato fatto il pun-
to della situazione sul patto 
siglato nell’aprile 2013 per 
evitare oltre 270 esuberi e 
la chiusura del forno Asar-

co presso lo stabilimento di 
Fornaci di Barga.

“A dieci mesi dalla firma, 
pur nel permanere di una se-
vera crisi di mercato  e di una 
situazione complessivamente 
difficile ed incerta  per il set-
tore rame – scrive la stessa 
azienda –  l’accordo raggiun-
to ha  consentito di mitigare 
gli effetti della crisi stessa dal 
punto di vista economico  e di 
limitarne  al massimo l’im-
patto sociale.  Non si può pur-
troppo dire che il settore rame, 
e con esso KME, siano fuori 
dalle difficoltà, ma certamen-
te  le parti sociali  hanno com-
piuto nel 2013  scelte efficaci. 
In alcuni settori dell’azienda  
si è infatti  già registrato an-
che un lieve aumento della 
produzione già nel 2013”.

Nell’incontro è stato 
chiarito anche un punto 
evidenziato dai sindacati e 

BARGA – Si è svolto come previsto vener-
dì 21 febbraio l’incontro pubblico per fare 
il punto della situazione sulla gara di soli-
darietà avviata un mese fa per sostenere le 
famiglie che hanno perso la loro casa nella 
frana di Piaggiagrande.  

È stato reso noto l’estratto conto di 
quanto depositato in banca. Alla mattina 
del 21 febbraio erano stati messi insieme 
30.067 euro, ma la somma è destinata ad 
aumentare.

Altre iniziative per contribuire alla rac-
colta sono in corso ed alcune si terranno 
nelle prossime settimane. Per questo mo-
tivo è stato deciso di rimandare il bilan-
cio definitivo della gara di solidarietà alla 
fine del mese di marzo, per dare modo di 
completare le iniziative che sono ancora in 

fase di organizzazione da parte di associa-
zioni, aziende, lavoratori, circoli sportivi e 
quant’altro.

Nei giorni successivi alla riunione, l’Am-
ministrazione Comunale ha convocato le 
famiglie Marchi ed ha consegnato i primi 
30 mila euro che sono stati messi insieme 
fino ad ora. 

Il primo, davvero significativo, aiuto che 
tutta la comunità ha contribuito a racco-
gliere per dimostrare affetto e solidarietà 
alle famiglie di Piaggiagrande.

Prossimo appuntamento pubblico verso 
la fine di marzo per chiudere questa ini-
ziativa spontanea che ha coinvolto tutta la 
comunità del barghigiano; che ancora una 
volta ha dimostrato, tra le sue doti, anche 
quella della generosità e della solidarietà.

PER LA LOGGIA DEI MERCANTI

Necessari interventi di restauro
KME, BILANCIO DEL “PATTO DI APRILE” A DIECI MESI DALLA FIRMA 

Effetti positivi, ma rimangono le difficoltà

SPETTACOLO PER PIAGGIAGRANDE E TRASFERTA  IN PUGLIA

Nuovi successi per Smaskerando 

LA COMUNITÀ PER PIAGGIAGRANDE: LA RACCOLTA 

Consegnati alle famiglie i primi 30mila euro

riguardante la fonderia di 
Fornaci di Barga, sul man-
cato incremento della atti-
vità con materiale in arrivo 
dagli altri stabilimenti: “Il 
contesto incerto – ha spiegato 
l’azienda stessa – soprattutto 
in relazione  al mercato dei rot-
tami di rame, non consentirà, 
per il 2014, lo spostamento 
da altri stabilimenti del grup-
po di produzioni di materiale 
fuso come previsto dall’accor-
do dell’aprile 2013”.

Una opportunità, spiega 
KME, prevista peraltro nel 
patto di aprile e che comun-
que è stata oggetto di valu-
tazione e discussione con  i 
rappresentanti dei lavorato-
ri nel orso della riunione.   
Sul tema l’azienda auspica 
che si possa addivenire, at-
traverso un dialogo serrato,  
a soluzioni condivise tra le 
parti. 

Palagi, Chiara Millo, Luca 
Mantica, Lisa Lucchesi, Ni-
cola Pellegrineschi, Martina 
Stefani, Dario Casci, Giulia 
Lotti, Stefano Corazza, Si-
mona Lucchesi, Sebastiano 
Catignani, Clara Cosimini, 
Giulia Menichini, Martina 
Palagi. Sono stati loro i pro-
tagonisti principali di una 
serata di beneficenza ben 
riuscita, mettendoci ancora 
una volta grande impegno 
e tanto entusiasmo. Quegli 
ingredienti che non a caso 

sono valsi tanto successo 
in tutte le riproposizioni 
di questo spettacolo, ma 
anche la finale del Premio 
nazionale Vito D’Agostino 
– Premio Pippo Schinco 
2013-201 che proprio do-
menica 23 febbraio ha visto 
in scena Smaskerando a 
Gravina di Puglia in una tra-
sferta dalle grandi aspettati-
ve che alla fine ha portato 
tante conferme: successi di 
pubblico e di critica a non 
finire. Bravissimi

rita dalla muffa, ma stanno 
lesionando anche arcate e 
muri.

Il Comune si è detto co-
munque pronto ad interve-
nire a breve, realizzando, 
nell’ambito dei lavori al 
tetto di Palazzo Pancrazi, 
anche l’impermeabilizza-
zione della Loggia. Si pensa 
di completare l’intervento 
entro maggio, ma rimane, 
dato che per questo non ci 

sono fondi, il problema di 
rimettere in sesto la Loggia, 
per  un ritocco della faccia-
ta e dei danni già causati 
dalle infiltrazioni; per que-
sti dovranno essere trovati 
appositi e non facili da re-
perire  finanziamenti. Un 
problema per l’immagine 
del nostro castello che in-
dubbiamente non beneficia 
dello stato della Loggia dei 
Mercanti.

NUOVA LAUREA PER SARA MOSCARDINI
FORNACI – Dopo la laurea di primo livello in Scienze e Beni Culturali ed il diploma in 
Archivistica e Paleografia, la carissima amica Sara Moscardini ha concluso il suo percor-
so di studi universitari conseguendo il 27 febbraio scorso presso l’Università di Pisa la 
Laurea (Corso Magistrale, Storia e Civiltà), con il risultato di 110/110 e Lode.

Con il relatore prof. Mauro Ronzani ha discusso la tesi “La Domus Misericordie di 
Pisa: origine, struttura e attività di un ente assistenziale del Trecento”. 

Insomma un altro brillante traguardo per Sara, collaboratrice di questo giornale, che 
dimostra il grande impegno e la bravura di questa giovane della nostra terra. Congra-
tulazioni da parte di tutta la redazione, dalla famiglia, dal suo Alessandro e dagli amici.
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L’Ufficio postale 
di Fornaci, i disagi, le 
file e la rassegnazione 
degli utenti...

Caro Sindaco, cari amici 
fornacini,

vivo da anni in Svizzera 
ma, come  molti di voi san-
no, rientro abbastanza spes-
so a Fornaci dove ho tanti 
legami affettivi. Ebbene, da 
diverso tempo - sia per com-
menti di familiari, parenti, 
amici e conoscenti, che per 
mia esperienza personale 
-  è diventato impossibile ri-
uscire  a sbrigare, in tempi 
sopportabili, qualsiasi ser-
vizio si necessiti dal locale 
Ufficio postale.  

Infatti, in qualsiasi gior-
no ed ora ci si rechi a que-
sto Ufficio (peraltro mi si 
dice che non sia l’unico di 
Poste Italiane), bisogna ar-
marsi di una inimmaginabi-
le pazienza prima di essere 
serviti; e non certamente 
per colpa del personale ad-
detto che, personalmente, 
ho trovato molto compe-
tente, disponibile e cortese. 
No, i tempi di attesa sono 
insopportabili (anche più 
di un’ora!) e comportano 
una gran perdita di tempo 
(specialmente per coloro 
che lavorano) poiché il per-
sonale addetto agli sportelli 
è semplicemente insuffi-
ciente rispetto al numero 
di clienti che deve servire. 
Anche perché, ormai, Poste 
Italiane sbrigano pure servi-
zi di carattere bancario e di 
vario genere. 

Oltretutto non si com-
prende perché i numerosi 
utenti dell’ufficio postale, 
nella lunga attesa del loro 
turno, non debbano dispor-
re di un numero (tipo ban-
cone del Supermercato) 
per sapere quale sia il loro 
turno e non debbono avere 
a disposizione una sala d’at-
tesa con uno spazio ade-
guato e dotata di sedie in 
numero sufficiente, specie 
per le persone più anziane.  
Invece chi entra all’Ufficio 
postale di Fornaci si ritrova 
in un locale ristretto in mez-
zo ad una folla - avendo l’ac-
cortezza di  domandare su-
bito chi sia l’ultimo cliente 
prima di lui per sapere qua-
le sia il suo turno – e con 
poche sedie a disposizione. 
Clienti/utenti spesso imbu-
faliti, ma per lo più rasse-
gnati per non esser riusciti 
a far migliorare il servizio 
nonostante le loro lamente-
le che da tempo muovono 
al personale dell’Ufficio.

Ecco, quello che più dà 
fastidio e non è accettabile 
è proprio la rassegnazione 
verso un disservizio - che, 
peraltro, tutti gli utenti 
pagano - da parte di un’a-
zienda come Poste Italiane 
che, ancora, appartiene allo 
Stato e che, per di più, ope-
ra in regime di monopolio 
per molti dei suoi servizi. È 
possibile che l’Amministra-
zione comunale ed una rete 
associativa come “Fornaci 
2.0”  non riescano a far por-
re fine a questo disservizio 
pubblico magari anche at-

traverso energiche iniziati-
ve pubbliche di protesta? 

Va bene che nella vita ci 
si abitua a tutto e che, pure 
nella quotidianità di Forna-
ci, ci possono essere que-
stioni irrisolte ancora più 
gravi, tuttavia...

Grazie per l’attenzione 
e, con la speranza che que-
sta incredibile situazione 
possa essere finalmente ri-
solta, invio i miei più cor-
diali saluti.

Dino Nardi, Zurigo

A proposito di 
“Ricordi di Renaio”

Caro Direttore Luca Gale-
otti,

se “Ricordi di Renaio” di 
Glauco Ballantini fa riferi-
mento ad un libro – e scrivo 
così perché il ns. bel “Gior-
nale di Barga” a Febbraio 
pubblica l’ultimo capitolo 
–, chiedo a Lei la cortesia 
di farmene avere copia: pa-
gherò in contrassegno.

Mi ha fatto piacere leg-
gere dal Ballantini, al quale 
tramite Lei porgo il saluto e 
complimenti, che “il Prete 
era un’altra figura significa-
tiva del posto; ne sono cam-
biati molti e dagli stampi 
più diversi”.

Anch’io dal 1964 al 1966 
sono stato Parroco di Re-
naio, pur dovendo vivere a 
San Rocco in Barga centro, 
perché ero Responsabile 
della Propositura come 
Proposto f.f. e credo di non 
aver trascurato Renaio, con 
tutte le sue località molto 
distanti dalla Chiesa; che 
volli visitare ad una ad una 
per l’annuale estiva benedi-
zione delle famiglie: quante 
belle forme di formaggio e 
quanta cordialità. Sentivo 
talmente Renaio e anche 
mia madre partecipava alle 
mie salite e attività a Rena-
io, che pur Responsabile 
della Propositura, nei mo-
menti più solenni sceglievo 
di celebrare io a Renaio e 
per il Duomo delegavo il 
Cappellano Don Giorgio 
Pisani. Ricordo, lo scrivo 
ancora con commozione, 
la Messa della Resurrezione 
nella notte di Pasqua con la 

Benedizione delle uova, che 
io però non vedevo perché 
tutti le avevano in tasca, ma 
che poi mi trovai a vederne 
subito i gusci sulla piazzetta 
antistante la Chiesa.

Chi ha voluto bene a Re-
naio – e io sono fra questi 
anche se non mi è stata più 
data occasione di parteci-
pare alla Festa di San Paoli-
no – può sempre dire tante 
cose su fatti e personaggi.

Dopo Renaio mi per-
metto di ringraziare Lei 
per i tradizionali annunci 
di persone care nella pa-
gina delle memorie. Mi fa 
sempre piacere, mi riporta 
agli anni giovanili del mio 
entusiasmo nel ministero 
pastorale, rivedere sul ns. 
bel “Giornale di Barga” - mi 
esprimo ancora così – la 
coppia Bruno e Maria Sere-
ni e il tipografo Baldino Da 
Prato: con loro mi vedevo 
quasi tutti i giorni nel salot-
to socio-culturale di Enzo 
Gasperetti. Nel numero di 
febbraio rivedo anche Ser-
gio Lunatici, vero e impor-
tante imprenditore per Bar-
ga e non solo, e soprattutto 
rivivo i tanti momenti di 
comunione fraterna con il 
mio compagno di studi e di 
Messa Don Rolando Paesa-
ni: il 28 Giugno 1959 nella 
Cattedrale di Pisa dove da 
poco sono stato nominato 
Canonico Onorario, fum-
mo ordinati Preti in nove 
ed ora siamo rimasti solo 
tre in vita...

Continuate nell’impe-
gno molto importante per 
tenere in vita il Giornale di 
Barga.

La saluto molto cordial-
mente.

Mons. Danilo D’Angiolo        

Degrado ed inciviltà 
all’area di sosta 
“San Cristoforo”

Grazie all’inciviltà della 
gente tutta l’area è in de-
grado: i bagni pubblici sono 
stati ritinteggiati di recente 
ma prima era peggio; anche 
il bagno dei disabili ha visto 
di recente la sistemazione 
della porta  ma il resto è fa-
tiscente.

Nell’area di sosta il po-
sto dove scaricano le acque 
chiare e le acque scure i 
camper è una fossa unica 
coperta da un cartello stra-
dale tolto a chissà a quale 
palo e posizionato sopra; 
così chi sosta con i camper, 
oltre a stare attento a quelli 
che entrano in parcheggio 
credendo di essere su un 
autostrada, devono stare 
attenti, se hanno figli, che 
non ci caschino dentro.

Nel parcheggio ogni fine 
settimana o a volte la sera, 
i ragazzi scambiano l’area 
per una sorta di circuito 
per prova gomme... per far 
vedere agli amici a bordo 
quanto sono bravi metten-
do in pericolo chi magari 
nell’area di sosta si trova di 
passaggio o parcheggiato.

Manuela Angela Rodelli
Barga

Barga città… del 
parcheggio abusivo

Domenica mattina ore 
11. Piazza Angelio piena 
zeppa di auto, nonostante il 
divieto di sosta dalle 10 alle 
18 del pomeriggio. Barga 
insomma, città d’arte… del 
parcheggio.

Ci si fregia del titolo di 
città turistica e poi non si fa 
nulla, a cominciare da chi 
dovrebbe occuparsi di que-
stoi problemi.

Scusate, ma sono i turisti 
i primi a farcelo notare... 
Ma che predisposizione 
all’accoglienza?! Ma che 
state a parlare di turismo?! 
Non ho parole! Ora basta!

Alessandro Stefani
Barga

Una discarica sulla 
strada di Renaio

Buongiorno,
vi scrivo per segnalare 

che al bivio della strada vec-
chia per Renaio (ora inter-
rotta per frana), dove prima 
della raccolta differenziata 
c’erano i bidoni dell’im-
mondizia, sta sorgendo una 
discarica. Da quando han-

no tolto i bidoni c’è gente 
incivile che sta buttando la 
sua immondizia giù per la 
costa. 

Non è comunque l’unico 
posto dove vengono buttati 
i sacchi del sudici, se avete 
modo di fare una passeg-
giata lungo quella strada, 
dopo il bivio per Gragnana 
(partendo da Barga), potrà 
notare i sacchi che spunta-
no dalle erbacce.

Ho inviato una e-mail al 
Comune: la segretaria del 
sindaco ha inoltrato la mia 
segnalazione all’assessore 
Giorgio Salvateci e al geo-
metra Tortelli, referenti per 
il servizio di raccolta rifiuti.

Credo comunque che sia 
importante segnalare il pro-
blema anche su questo gior-
nale per sensibilizzare sia il 
comune a trovare una so-
luzione che la popolazione 
di Barga al rispetto dell’am-
biente che ci circonda.

Cordiali saluti.
Simona Bonaccorsi

                                                                 

Lettere al Giornale

Caro Direttore e tutti del 
Giornale,

con i nostri più sentiti 
ringraziamenti per tenerci 
in contatto con la nostra 
amata Valle, con infinità 
di notizie interessanti, alle-
ghiamo assegno per il rin-
novo dell’abbonamento.

La rimanenza ai “Sorrisi 
Natalizi”

Cordiali saluti.
Aldo e Franca Pieroni 

East Kew (Australia)

Rivogliamo 
Francesca Tognarelli

I componenti del Comi-
tato in difesa del cittadino 
di Barga, riunitisi in data 
02/02/2014, considerato 
che sulla vicenda “ospe-
dale” era stato passato il 
testimone dell’allora presi-
dente Francesca Tognarelli 
al prof. Umberto Sereni, 
sperando che potesse im-
pegnarsi nella lotta che si 
stava combattendo per la 
salvaguardia dei due pre-
sidi ospedalieri, cercando 
anche di ottenere maggiori 
risultati; visto che da quel 
momento non se ne è senti-
to più parlare, richiedono a 
gran voce che torni alla gui-
da del Comitato Francesca 
Tognarelli. 

Francesca si è sempre 
impegnata al massimo ed 
ha lottato con tutte le sue 
forze e tenendosi sempre 
informata su tutto quello 
che stava accadendo. Ha 
organizzato una grandissi-
ma manifestazione assieme 
all’amministrazione comu-
nale e pensiamo sincera-
mente che il maggior meri-
to sulla riuscita della stessa 
si debba proprio a lei.

A Francesca non manca-
no le capacità e ha dimostra-
to che quando si prende un 
impegno ci lavora con tutta 
l’anima: lo possono ben te-
stimoniare le tante persone 

che la stimano e che credo-
no in lei e che, proprio per 
questo, la rivogliono alla 
guida del comitato e riten-
gono anche che Francesca 
dovrebbe essere presa in 
seria considerazione anche 
da chi sta formando le liste 
per le prossime elezioni co-
munali offrendole un ruolo 
all’interno della prossima 
amministrazione che sicu-
ramente potrebbe ricoprire 
nel migliore dei modi. 

Non sarà un politico, ma 
è certamente una persona 
intelligente e carismatica a 
cui non manca né la paro-
la, né la buona volontà. E 
sicuramente, cosa molto im-
portante, è una persona che 
vuole bene a Barga. 

Confidiamo che France-
sca, assente per motivi fa-
miliari, accetti nuovamente 
questo incarico.

I componenti del 
Comitato per la 

difesa del cittadino
                                      

L’ufficio postale di Fornaci
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Il 30 novembre scorso presso la Villa di Riposo Giovan-
ni Pascoli è mancato all’affetto dei suoi cari, all’età di 86 
anni, Bruno Baldacci di Filecchio.

Chi l’ha conosciuto lo ricorda e lo ricorderà come un 
uomo buono e generoso, pronto ad aiutare gli altri, sem-
pre sorridente e simpatico, amato e stimato da tutti.

Ora che ci ha lasciato è andato a ricongiungersi con la 
sua amata consorte Anna Grazia Donati, della quale il 22 
febbraio scorso ricorrevano i 13 anni della scomparsa.

Adesso, dal cielo, ci proteggeranno mentre noi li ricor-
diamo con amore.

La famiglia intende ringraziare sentitamente e con af-
fetto la direzione della villa di Riposo, tutto il personale e 
il dott. Gabriele Palazzini per le amorevoli cure prestate al 
caro Bruno.

In memoria di Bruno Baldacci e Anna Grazia Donati 

GALSTON (Scozia) – Il 24 marzo ricorrerà il sedicesimo 
anniversario della morte di Cesare Paesani, avvenuta in 
Scozia, dove, ormai pensionato, viveva presso la famiglia 
della figlia Nadia, dopo una lunga vita di onesto lavoro; sti-
mato ed apprezzato da tutti gli appartenenti alla comunità 
italo-scozzese e dai molti scozzesi che lo conoscevano ed 
ancora lo ricordano.

A poco più di un mese, il quattro maggio prossimo, ri-
correrà invece il venticinquesimo anniversario della scom-
parsa della sua consorte Celestina Biondi.

La figlia Nadia, i nipoti Massimo e Cinzia ed i parenti 
tutti, con immutato affetto e tanto rimpianto, li ricordano 
insieme, a quanti li conobbero e ne apprezzarono le doti 
di profonda umanità e per loro chiedono una preghiera.

In ricordo di Cesare Paesani e Celestina Biondi

GALSTON (Scozia) – Il 20 
marzo ricorre il nono an-
niversario della improvvisa 
morte del caro Ivano Boni-
ni, meglio conosciuto come 
Franco, avvenuta in un bel 
mattino primaverile all’ae-
roporto di Prestwick.

Con lo stesso amore e 
rimpianto, nella mesta ri-
correnza la moglie Nadia, 
i figli Massimo e Cinzia, i 
nipoti ed i parenti tutti lo ri-
cordano a quanti lo conob-
bero e gli vollero bene.

Nel nono 
anniversario 
della morte di 
Alberto Bianchi

19 marzo 2014

L’amore non è fare
cose straordinarie o eroiche
ma fare cose ordinarie
con tenerezza.
L’amore è la guida
e il cammino,
è la bellezza dell’anima.
Il mistero dell’amore
è più grande
del mistero della morte

Nel ricordarti esprimo 
ancora gratitudine a Dio 
per la vita meravigliosa tra-
scorsa insieme e per quanto 
ci è stato concesso.

MyrnaIn ricordo di 
Ivano (Franco) Bonini

Nel quarto anniversario 
della scomparsa di Pier Lui-
gi Caproni la Famiglia tutta 
ricorda con immenso affet-
to il caro “Gigi”, mancato il 
19 Marzo 2010.

Per ricordarlo, Dome-
nica 16 marzo  alle ore 11, 
nella Chiesa di San Nicco-
lò a Castelvecchio Pasco-
li,  verrà celebrata una santa 
messa.

Nel quarto 
anniversario 
della scomparsa di 
Pierluigi Caproni

SORRISI NATALIZI “SUOR MARIANNA MARCUCCI”
Marzo 2014
Somma precedente  .......................................................................................................................€ 1.015,97
GLASGOW (Scozia). Giuseppe e Anna Cecchini in memoria de cari defunti  ................. €150,00
CASCINA (PI). Guido Bacciardi in memoria della moglie Tranquilla
 nel settimo anniversario della scomparsa avvenuta il 18 marzo 2007  .................................€50,00
Totale  ...................................................................................................................................................€ 1.215,97

FORNACI

Il caro Carlo Guelfi è dece-
duto a 80 anni il 29 gennaio 
scorso. 
Lascia la moglie, il figlio, la 
nuora, le nipoti Greta e Marta 
ed i parenti tutti ai quali sia-
mo vicini ed esprimiamo le  
più commosse condoglianze 
da parte della nostra redazio-
ne.

FORNACI

Il giorno 31 gennaio u.s. è 
deceduto Alberto Poli di 74 
anni. Alla moglie, alle figlie, 
al figlio, ai generi, ai nipoti 
Alessio e Andrea, alla piccola 
Amy, alla sorella ed ai parenti 
tutti le condoglianze sentite 
di tutta la redazione.

PIANO DI COREGLIA

Luigi Bergamini, di anni 72, è 
venuto a mancare il 17 feb-
braio ultimo scorso.
Al figlio con il nipote, al fra-
tello, alle cognate, ai nipoti 
ed ai parenti tutti giungano 
le sentite condoglianze de Il 
Giornale di Barga.

PIANO DI COREGLIA

Lo scorso 11 gennaio a 91 
anni, ci ha lasciato Gastone 
Benassi. 
A Barga era conosciuto per 
essere stato per molti anni 
consigliere comunale nelle 
file della destra.
Alla figlia Elena, al nipote 
Andrea, a Lucia, ai nipoti ed 
ai parenti tutti giungano le 
condoglianze sentite della 
redazione.

MOLOGNO

Il 30 gennaio scorso è spira-
to Ottorino Nardini all’età di 
anni 89.
Alla moglie, ai figli, alle nuo-
re, ai cognati, alle cognate, 
ai nipoti ed ai parenti tutti 
vicini e lontani giungano le 
condoglianze sincere della 
redazione.

PONTE ALL’ANIA

All’età di 80 anni è decedu-
to il 18 dicembre Gianfranco 
Cecchi. 
Lascia la moglie, i fratelli, le 
sorelle, le cognate, i cognati, 
i nipoti. 
A loro ed ai parenti tutti 
giungano le affettuose con-
doglianze da parte di tutta 
la redazione de Il Giornale di 
Barga.

PONTE ALL’ANIA

Il 2 marzo scorso all’età di 87 
anni, è venuta a mancare Li-
ria Tortelli ved. Colombini.
Lascia la figlia, il figlio, il ge-
nero, la nuora, i nipoti. 
A loro ed ai parenti tutti le 
condoglianze più sentite de 
“Il Giornale di Barga”.

Il 20 marzo  ricorre il 
secondo trigesimo della 
morte di Vinicio Valdissseri, 
venuto a mancare improvvi-
samente ed immaturamen-
te il 20 gennaio scorso. Era 
nato a Barga il 22 febbraio 
del 1950.

Vinicio era conosciuto 
soprattutto come Pippo ed 
a Barga in tanti gli volevano 
bene. Di lavoro faceva l’o-
peraio, ma da otto anni era 
in pensione.

La sua scomparsa ha get-
tato nel dolore la sua fami-
glia, la moglie Paola Giu-
lianetti, la figlia Patrizia, il 
genero Giovanni Salotti che 
con immenso affetto dalle 
colonne di questo giornale 
lo ricordano unitamente  
ai fratelli ed alla sorella, ai 
nipoti ed ai parenti a tutti 
coloro che gli hanno voluto 
bene.

In ricordo di
Vinicio Valdisseri

La cara Emilia Garzoli, 
vedova dell’indimenticato 
Mario Tognarelli, ultime 
figure entr4ambi della “vec-
chia Barga” è venuta a man-
care alla veneranda età di 
93 anni il 14 febbraio scor-
so. Una donna brava, buo-
na e sincera che si è fatta 
benvolere da tutti.

Lascia la cara figlia Fran-
cesca alla quale vogliamo 
tanto bene, i nipoti Miche-
le, Alessio e Laura, i pro-
nipoti ed i parenti tutti, ai 
quali ci sentiamo affettuo-
samente vicini in questo tri-
ste momento ed inviamo le 
condoglianze più sentite de 
“Il Giornale di Barga”.

La scomparsa di 
Emilia Garzoli
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BARGA – Domenica importante per l’atle-
tica barghigiana e valligiana quella del 16 
febbraio: in programma infatti ad Ancona 
i campionati italiani categoria allievi dove 
i rappresentanti della valle hanno fatto 
sentire il proprio peso. Il gallicanese Fa-
bio Pierotti ha stabilito in batteria il nuovo 
primato toscano sui 200 m. indoor con il 
tempo di 22.54, accredito poi replicato in 
finale dove è incredibilmente arrivato se-
condo, ma poi squalificato, a termini di re-
golamento, per invasione di corsia in cur-
va. Per l’atleta della Virtus Lucca rimane 
il record e sicuramente la consapevolezza 
di poter recitare un ruolo di primo piano.  
Nel getto del peso ben due appresentanti 
barghigiani hanno guadagnato la finale: 

Tommaso Boggi e Edoardo Bertolli clas-
sificatisi rispettivamente al sesto e settimo 
posto in Italia, con grande rammarico per 
il primo proveniente da un importante at-
tacco influenzale che gli ha impedito di es-
sere al top; ma che ha stabilito pur sempre 
il primato personale. 

Buona la prova di Bertolli al primo anno 
di categoria, nonostante i suoi interessi sia-
no orientati verso il disco. 

Infine, ciliegina sulla torta, il 17 al Man-
dela Forum fiorentino titolo toscano per 
Veronica Biagioni nel getto del peso junio-
res, per lei ora i minimi per i campionati 
italiani non sono  così lontani.

Complimenti a tutti questi giovani.
Luigi Moscardini

FIRENZE – Il debutto de-
gli atleti del Gruppo Mar-
ciatori Barga con le nuove 
maglie fornite dagli “Ami-
ci del cuore della valle del 
Serchio” ha riservato liete 
sorprese in quel di Firenze, 
in occasione dei Campio-
nati toscani ragazzi/cadetti 
indoor di atletica leggera 
disputatisi lo scorso 22 feb-
braio nella splendida corni-
ce del Mandela Forum. Su 
tutti Sebastian Giunta che 
nel getto del peso categoria 
ragazzi ha  impressionato 
conquistando il secondo 
posto con relativa demo-
lizione del suo personale, 
con un lancio di 11.75 m.; 
nella stessa gara Giacomo 
Del Checcolo è giunto a 
podio col quinto posto, 
mentre Francesco Tontini 
ha terminato decimo, com-
pletando il successo della 
squadra di lanci. Da sotto-
lineare che anche gli ultimi 
due hanno stabilito le loro 
migliori prestazioni, segno 
che il lavoro invernale dà 

BARGA – Tra 
le associazio-
ni sportive 
barghigiane 
che si distin-
guono per la 
passione che 
portano avan-
ti, ma anche 
per l’impe-
gno nel socia-
le, figura sen-
za dubbio il Vespa Club  Barga.  È di poche settimane fa la 
consegna di un aiuto al Gruppo Volontari della Solidarietà 
di Barga, con una semplice cerimonia avvenuta presso la 
sede del GVS, alla presenza della presidente Myrna Magri-
ni e di alcuni volontari.

Il presidente del Vespa Club, Paolo Marchetti e i com-
ponenti il consiglio direttivo hanno consegnato al GVS la 
somma di 500 euro; frutto delle iniziative messe in cantiere 
durante il periodo natalizio.

BARGA – La squadra dell’Arca della Valle 
ha vinto il torneo benefico di calcetto per 
Piaggiagrande organizzato dal Circolo ten-
nis di Barga “Ai campi” e svoltosi domenica 
2 marzo.

La formazione ha vinto in finale contro 
la squadra dei Carabinieri. Terzo posto in-
vece per la rappresentativa dell’Ammini-
strazione Comunale che ha battuto la squa-
dra del Vespa Club a rigori.

 Un bel pomeriggio dedicato allo sport e 
alla solidarietà con un ricavato di 370 euro 

BARGA – Do-
menica 16 feb-
braio a Certal-
do (FI), si è 
svolta la I fase 
della Young 
Cup, una gara 
pianificata per i giovani agonisti che ha riscontrato una 
grande partecipazione con 260 presenze di 36 società.

Il Goshin-Do era presente con soli 3 atleti, due dei quali 
sono saliti sul podio. Paolo Adami ha conquistato il bronzo 
nella classe Esordienti A cinture colorate e Silvia Fusari è 
salita sul gradino più alto conquistando l’oro nella classe 
Esordienti B cinture colorate.

A Linda Bechelli, che per la prima volta si confrontava 
con atleti di grado più alto (Marroni/Nere), va un plauso 
particolare. Nonostante una eccellente esibizione non ha 
potuto superare il turno a causa di una discutibilissima va-
lutazione arbitrale.

GOSHIN-DO KARATE  ALLA YOUNG CUP

Un buon inizio di stagione

I MARCIATORI BARGA AI CAMPIONATI REGIONALI RAGAZZI

Sebastiano Giunta secondo in Toscana

Dal Vespa Club il sostegno al G.V.S.

buoni frutti. Presente nella 
velocità Manuel Casci, che 
al primo anno di categoria 
si è ben difeso acquisendo 
una preziosa esperienza, 
anche lui al record persona-
le. Nei cadetti buona prova 
degli esordienti, nei salti; 
Damiano Corsi e Gianluca 
Toni che, rispettivamente 
nell’alto e nel lungo, sono 
arrivati ottavo (a pari misu-
ra col quinto) e sedicesimo, 
con prestazioni interessanti 
ancora di più considerando 

le difficoltà tecniche e che 
sono al primo anno di cate-
goria. Ottimo quinto sem-
pre tra i cadetti Tommaso 
Monticelli, anche lui al de-
butto sulle barriere alte dei 
60 ostacoli, capace di mi-
gliorare per ben due volte 
il suo record personale tra 
batterie e finale: seguito da 
vicino dal prof. Bertoli po-
trà dare il meglio senz’altro 
sui 300 ostacoli, nella sta-
gione all’aperto.

L.C.

Atletica giovanile in evidenza

Il torneo pro Piaggiagrande al tennis Club

che è stato versato sul conto “Raccolta fon-
di Piaggiagrande”. 

LE ULTIME DAI CAMPI DI CALCIO
BARGA – Continua con 
esiti diversi il cammino 
delle nostre formazioni. 
In Prima Categoria ormai 
è chiusa la stagione del 
Barga che adesso, con una 
formazione tutta o quasi 
formata dai giovani del 
vivaio, cerca solo di chiu-
dere con onore il campio-
nato. Le sconfitte conti-
nuano ad arrivare pesanti, 
ma i ragazzi del Barga si 
stanno facendo le ossa in 
vista della prossima stagio-
ne in Seconda Categoria.
Dopo aver cullato sogni 
da capolista, il Fornaci di 
Gabriele Grassi, vittima di 
troppe assenze, ha cambia-

to pelle e risultati. Negli 
ultimi due turni (l’ultimo 
domenica 8 marzo) ha ot-
tenuto un solo punto nel 
derby con il Sacro Cuore, 
perdendo l’ultima in casa 
con il Tau calcio. Ora la 
squadra è al quarto posto, 
in lotta per i playoff. 
Anche per il Sacro Cuore 
bottino amaro negli ultimi 
due turni. Dopo il pareg-
gio con i cugini del Forna-
ci, è arrivata una pesante 
sconfitta per 5-2 a Orenta-
no. La squadra di Nardini 
non ha più ambizioni da 
protagonista: la società or-
mai pensa prima a salvarsi, 
poi si vedrà.



UN BARGHIGIANO NELL’OLIMPO DEL RUGBY

George Biagi al “Sei nazioni”
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ROMA – Una bella soddisfazione, 
ultimo traguardo di una brillan-
te carriera nello sport del rugby, 
per il ventottenne barghigiano 
Giorgio Biagi, seconda linea del-
le Zebre Rugby di Parma, che ai 
primi di marzo è stato convocato 
dal CT della Nazionale Italiana 
Rugby Jacques Brunel in sostitu-
zione dell’infortunato Alessandro 
Zanni per le ultime due giornate 
dell’RBS 6 Nazioni 2014.

Le gare sono quella avvenuta sa-
bato 8 marzo all’Aviva Stadium di 
Dublino contro l’Irlanda nel quar-
to turno del Sei Nazioni e quella 
di sabato 15 marzo all’Olimpico 
di Roma contro l’Inghilterra, che 
si terrà proprio quando è in arrivo 
questo giornale.

Al di là del risultato e della pre-
stazione di Giorgio, di cui riparle-
remo, comunque un grandissimo 
traguardo per questo figlio della 
nostra terra. Nato a Irvine (Scozia) 
il 4 ottobre del 1985, Giorgio è fi-
glio di Michael Biagi e di Rosanna 
Marini ed a Barga ha trascorso tut-
ta la sua gioventù.

In questi anni si è fatto strada 
nel mondo rugbystico nazionale 
ed internazionale, militando nel 

Bristol Rugby (Inghilterra), Aironi 
Rugby, I Cavalieri Prato, Amatori 
Milano, Grande Milano ed infi-
ne divenendo elemento di spicco 
nelle Zebre di Parma dove, dopo 
aver recuperato da un infortunio 
di inizio ottobre, è sempre sceso 
in campo nelle ultime sette gare, 
titolare negli ultimi sei impegni 
ufficiali del XV del Nord-Ovest. 
Nell’attuale stagione  ha conqui-
stato dieci presenze in RaboDirect 
PRO12 (sei da titolare) e due ap-
parizioni dal primo minuto in Hei-
neken Cup.

Biagi, alla sua prima stagione 
a Parma, è alla sua prima convo-
cazione assoluta con la Nazionale 
maggiore dopo che già nel 2012 
era stato vicino ad aggregarsi al 
gruppo azzurro in partenza per il 
tour estivo in Sud e Nord America; 
alcuni problemi fisici ne avevano 
impedito la selezione.

La convocazione in nazionale 
è quindi la ciliegina sulla torta di 
una stagione di grande importan-
za.

Che dire di più se non congra-
tularci con Giorgio e fargli il più 
grosso in bocca al lupo da parte di 
tutti gli amici barghigiani.

FIRENZE – Sara Morganti è la 
sportiva toscana per il 2014: il 
Pegaso d’oro (il riconoscimento 
che ogni anno la Regione Tosca-
na assegna ai campioni toscani) 
è andato proprio a lei, scelta tra 
una rosa di candidati tra cui il 
pugile fiorentino Fabio Turchi e 
la squadra femminile del circolo 
Tennis Prato anch’essi premiati 
assieme a numerosi altri atleti.

La notizia ha fatto subito il 
giro della sua cittadina di nasci-
ta, Barga ed in tanti anche suoi 
social media le hanno fatto i 
complimenti. I meriti sportivi 
di Sara nella sua disciplina, l’e-
quitazione, sono numerosi, tra i 
quali la partecipazione alle olim-
piadi di Londra 2012 (4° posto), 
la vittoria del campionato di 
dressage 2013, il bronzo agli eu-
ropei nell’individuale tecnico e 
nel freestyle ottenuti nonostante 
la disabilità.

La cerimonia, tenutasi il 10 
febbraio scorso, che ha visto la 

consegna del premio da parte 
del governatore della Toscana 
Enrico Rossi, è stata partecipata 
anche da numerose personalità 
dello sport tra i quali il vice pre-
sidente del Coni Toscana Gian-
carlo Gosti, quello del Comita-
to Italiano Paralimpico toscano 
Massimo Porciani e dell’Ussi 
Gruppo giornalisti sportivi tosca-
ni Franco Morabito.

Il senso del premio, alla sua 
16ª edizione, è stato espresso 
dallo stesso Rossi, che ha dichia-
rato: “Il significato del Pegaso per 
lo sport è mettere insieme tutta la 
Toscana che vince nello sport. Ma 
anche quello di fungere da augurio 
affinché, così come il Pegaso alato, 
ci siano sempre più ragazzi capa-
ci di spiccare il volo per tanti altri 
successi. 

Lo sport ha comunque un va-
lore che oltrepassa il successo ed il 
risultato, è soprattutto socialità e 
rispetto delle regole, è un momento 
formativo importante. Voi siete la 

dimostrazione che volontà e orgo-
glio premiano. Continuate così”.

E quale esempio poteva essere 
migliore se non la storia di im-
pegno e tenacia di Sara, che su 
Facebook, con la sua consueta 
modestia ha postato: “Non pote-
te capire la gioia che sto provan-
do! Non ci posso proprio credere! È 
un’emozione immensa! Il Pegaso 
d’oro 2014 a me!?!?! Proprio non 
mi capacito!”.

Dopo anche questa presti-
gioso riconoscimento, è venuta 
un’altra buona notizia per Sara.

L’Amministrazione Comu-
nale ha comunicato con largo 
anticipo il primo dei nominativi 
che verrà insignito nel prossimo 
luglio del “San Cristoforo d’O-
ro”, il riconoscimento ufficiale 
del comune di Barga. Si tratta 
appunto della nostra Sara che 
indubbiamente si merita tutta la 
riconoscenza da parte della co-
munità barghigiana.

Complimenti.

UN PRESTIGIOSO RICONOSCIMENTO PER IL VALORE DELLA NOSTRA ATLETA

A Sara Morganti il Pegaso allo Sport

sostituire


